



An den  
Bezirksausschuss 3  
Herrn Florian Ring  
BA-Geschäftsstelle Ost  
Friedenstraße 40  
81660 München

**Gartenbau**  
**Stadtbildpflege – Brunnen,**  
**Denkmäler, Toiletten**  
**Bau-GS**

Friedenstraße 40  
81671 München  
Telefon:  
Telefax:  
Dienstgebäude:  
Friedenstraße 40  
Zimmer:  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom  
14.10.2025

Ihr Zeichen

Unser Zeichen  
GS

Datum  
15.12.2025

### Mehr öffentliche Toiletten für Bogenhausen

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 08227  
des Bezirksausschusses des Stadtbezirks 13  
Bogenhausen vom 14.10.2025

Sehr geehrter Herr Florian Ring,

der Bezirksausschuss 13 Maxvorstadt fordert mit Antrag vom 14.10.2025 das Baureferat auf,

1. den Bau öffentlicher Toiletten im Pühnpark (Denninger Anger Ost), Prinz-Eugen-Park und in der Grünanlage Bichlhofweg / Isabell-Braun-Weg zu priorisieren.
2. Gespräche mit der SWM zu führen, damit beim geplanten Bau der Tramwendedeschleife (Endhaltestelle Johanneskirchen) auch der Bau einer öffentlichen Toilette zusätzlich zur geplanten Mitarbeitertoilette für den Trambetrieb realisiert wird
3. bei der zukünftigen Auswahl zusätzlicher Standorte öffentlicher Toilettenanlagen die Kennzahl „vorhandene öffentliche Toiletten je Einwohner/Stadtbezirk“ als wichtiges Entscheidungskriterium zu ergänzen.

Hierzu können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

**Zu Punkt 1:**

Mit Beschluss des Bauausschusses vom 03.12.2019 (Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16785) hat der Stadtrat eine Aktualisierung des bestehenden Kriteriensystems zur objektiven Bedarfsermittlung öffentlicher Toiletten in großen Stadt- und Stadtteilparks der Kategorie III (Größe zwischen 10 – 40 Hektar) sowie der kleinen Stadtparks und Quartiersgrünflächen der Kategorie II (Größe zwischen 1 – 10 Hektar) beschlossen, mit dem Ziel die Anzahl öffentlicher Toiletten in Grünanlagen signifikant zu erhöhen. Es wurde die Realisierung von öffentlichen Toiletten an 29 Standorten beschlossen. Die Beschlussvorlage hat der Bezirksausschuss 13 zugeleitet bekommen.

Da mit den genehmigten Haushaltsmitteln nur Anlagen realisiert werden können, die dem beschlossenen Kriteriensystem entsprechen, kann Ihrem Wunsch, öffentliche Toilettenanlagen im Pühnpark (Denninger Anger Ost), Prinz-Eugen-Park und in der Grünanlage Bichlhofweg / Isabell-Braun-Weg zu errichten, leider nicht entsprochen werden. Alle drei Standorte erfüllen die genannten Kriterien zur objektiven Bedarfsermittlung öffentlicher Toiletten nicht.

**Zu Punkt 2:**

Das Baureferat leitet den Antrag an die SMW weiter.

**Zu Punkt 3:**

Ihrem Wunsch, die Kennzahl „vorhandene öffentliche Toiletten je Einwohner/Stadtbezirk“ als wichtiges Entscheidungskriterium zu ergänzen, kann leider nicht entsprochen werden, da das Kriterium dem Beschluss einer bedarfsorientierten Bewertung widerspricht.

Mit freundlichen Grüßen

gez.